



Anästhesie-Ehrennadel in Silber des BDA

Helmuth Komar, Regensburg

Helmuth Komar wurde am 5. März 1968 in Altötting geboren. 1987–1988 leistete er seinen Wehrdienst in Gernersheim und Rottenburg ab und begann 1988 das Studium der Humanmedizin an der TU München, das er 1995 erfolgreich abschloss. Nach der Weiterbildung in Mühldorf am Inn und Traunstein erhielt er 2002 die Anerkennung als Facharzt für Anästhesiologie.

Im Anschluss erwarb Helmuth Komar 2003 die „Fakultative Weiterbildung in Spezieller Anästhesiologischer Intensivmedizin“ und 2004 die Zusatzbezeichnung „Notfallmedizin“. 2006 wurde er im MVZ Freilassing als Facharzt tätig und ist seit 2007 als Niedergelassener Anästhesist in der Praxis „Anästhesisten im Gewerbepark Regensburg“ tätig. Seit 2001 ist er regelmäßig auf nationalen Fachkongressen als Referent tätig. Er ist Mitautor des 2014 erschienenen Buches „Ambulante Anästhesie in Klinik und Praxis“ und veröffentlichte 2016 den Beitrag „Das Restless-Legs-Syndrom“ in dem Loseblattwerk „Anästhesiologie“. Seit 2008 organisiert er die Sitzung „Ambulante Anästhesie in Klinik und Praxis“ auf den Bayerischen Anästhesietagen (BAT). Diese Sitzung wurde Anfang der 2000er Jahre wegen ihres Erfolgs zu einem festen Bestandteil der Bayerischen Anästhesietage.

Helmuth Komar stellte sich in der Folge auch zur Verfügung, um das Format weiterzuentwickeln und es für den ambulant tätigen Anästhesisten – sowohl im

niedergelassenen Bereich als auch in der Klinik – noch attraktiver zu machen. Dieser Aufgabe widmete er sich mit viel Begeisterung und höchst erfolgreich.

Als niedergelassenem Anästhesisten sind Helmuth Komar die Probleme der vertragsärztlichen Anästhesisten durch die tägliche Arbeit bekannt. Somit konnte er bei der Auswahl der Themen für die Bayerischen Anästhesietage stets aktuelle und interessante Fragestellungen mit hoher Praxisrelevanz aufgreifen. Dies führte dazu, dass sich die Sitzung „Ambulante Anästhesie in Klinik und Praxis“ zu einer der gefragtesten Sitzungen der Bayerischen Anästhesietage entwickelte.

Neben der Themenauswahl betreute Herr Komar auch die Vortragenden, sowohl aus dem bayerischen Raum als auch aus ganz Deutschland, aufs Beste. Er selbst übernahm bei jeder von ihm organisierten Sitzung selbst ein Thema, das ihm besonders am Herzen lag. Wissenschaftlich fundiert, inhaltlich glänzend und rhetorisch hervorragend, waren und sind seine Vorträge ein Genuss für jeden Zuhörer.

Der Berufsverband Deutscher Anästhesisten e.V. dankt Herrn Helmuth Komar für seine Verdienste, insbesondere um die Sitzung „Ambulante Anästhesie in Klinik und Praxis“ der Bayerischen Anästhesietage, mit der Verleihung der Anästhesie-Ehrennadel in Silber.